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TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO 1 
MUNICIPAL DE FECHA 7 DE DICIEMBRE DE 2023. 2 
En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a los siete días del mes de diciembre del año 3 
dos mil veinte y tres, siendo las dieciocho horas con diez minutos, se da inicio a la presente Sesión 4 
Ordinaria del Legislativo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto 5 
Quito, presidida por el Sr Víctor Antonio Mieles Paladines, en su calidad de Alcalde; actúa como 6 
Secretaria la Ab Priscila Mariuxi Ordoñez Ramírez. 7 
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura al 8 
orden del día. 9 
La Secretaria General: Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines de 10 
conformidad a lo dispuesto por los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización 11 
Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD, y los Arts. 6 y 22 de la Ordenanza Sustitutiva 12 
que regula la Organización y Funcionamiento del Concejo Municipal de Puerto Quito, me permito 13 
convocar a Sesión Ordinaria del Concejo Municipal para el día jueves 07 de diciembre del 2023, a 14 
partir de las 18H00, en la sala de sesiones de la municipalidad, con la finalidad de tratar el siguiente 15 
Orden del Día: 16 
1.- Constatación del quórum.  17 
2.- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde. 18 
3.- Aprobación del orden del día. 19 
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 32, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal 20 
de fecha 29 de noviembre de 2023. 21 
5.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 33, correspondiente a Sesión Extraordinaria de Concejo 22 
Municipal de fecha 04 de diciembre de 2023. 23 
6.- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo debate del proyecto de Ordenanza que Regula la 24 
Formación de los Catastros prediales Urbanos, la Determinación, Administración y Recaudación del 25 
Impuesto a los Predios Urbanos para el bienio 2024 -2025 en el cantón Puerto Quito 26 
7.- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo debate del Proyecto de Ordenanza presupuestaria 27 
correspondiente al ejercicio económico del año 2024, del Gobierno Autónomo Descentralizado 28 
Municipal del cantón Puerto Quito.  29 
8.- Clausura de la sesión  30 
El Señor Alcalde: Siguiente punto; 31 
La Secretaria General: PRIMER PUNTO - 1- Constatación de Quórum           32 
 Concejal Lenin Barragán, presente; 33 
 Concejal Erika Jaramillo, presente; 34 
 Concejal Mireya Valencia, presente;       35 
 Concejal René Vélez presente;       36 
 Concejal Marisol Verdezoto, presente; 37 
 Alcalde Víctor Mieles, presente;  38 
Se encuentran presentes todos los miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con 39 
quórum para instalar la presente sesión;  40 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día; 41 
La Secretaria General: SEGUNDO PUNTO - 2- Instalación de la sesión por parte del Señor 42 
Alcalde. 43 
El Señor Alcalde: bueno compañeros gracias por asistir, directores, concejales, concejalas, damos 44 
por instalada la sesión para discutir los puntos enunciados. 45 
La Secretaria General: TERCERO PUNTO - 3- Aprobación del orden del día. 46 
El Señor Alcalde: concejales está a consideración 47 
Se concede el uso de la palabra al concejal Rene Vélez.- Quien expresando su saludo indica; si 48 
no hay ningún punto que inmersa al orden del día solicito someta a votación si es que tengo apoyo. 49 
El Señor Alcalde: con el apoyo de la concejal Mireya Valencia, someta a votación. 50 
La Secretaria General: Procedemos 51 
 Concejal Lenin Barragán, a favor   52 
 Concejal Erika Jaramillo, a favor 53 
 Concejal Mireya Valencia, a favor 54 

Concejal René Vélez, Proponente, a favor    55 
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 Concejal Marisol Verdezoto, a favor 1 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  2 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 3 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-110.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 4 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE 5 
APROBAR EL ORDEN DEL DÍA PLANTEADO. 6 
La Secretaria General: CUARTO PUNTO – 4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 32, 7 
correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 29 de noviembre de 2023. 8 
El Señor Alcalde: Está a consideración el acta, si hay alguna corrección por favor indicar número 9 
de página y línea. 10 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Mireya Valencia: quien expresando su saludo 11 
indica: viendo que no hay ninguna corrección del acta, pido que se someta a votación el Acta Nro. 12 
32, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 29 de noviembre de 2023. 13 
El Señor Alcalde: Apoyada por la Vicealcaldesa, someta a votación. 14 
La Secretaria General: Procedemos 15 
 Concejal Lenin Barragán, a favor   16 
 Concejal Erika Jaramillo, a favor 17 
 Concejal Mireya Valencia, Proponente, a favor 18 

Concejal René Vélez, a favor    19 
 Concejal Marisol Verdezoto, a favor 20 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  21 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 22 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-111.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 23 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE 24 
APROBAR EL ACTA NRO. 32, CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO 25 
MUNICIPAL DE FECHA 29 DE NOVIEMBRE DE 2023. 26 
La Secretaria General: QUINTO PUNTO – 5.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 33, 27 
correspondiente a Sesión Extraordinaria de Concejo Municipal de fecha 04 de diciembre de 2023. 28 
El Señor Alcalde: De la misma forma está a consideración compañeros concejales. 29 
Se concede el uso de la palabra al concejal Rene Vélez: alcalde solicito si no hay ninguna 30 
observación por parte de los concejales someta a votación el punto del orden del día. 31 
El Señor Alcalde: Con el apoyo de la vicealcaldesa someta a votación compañera Secretaria.  32 
La Secretaria General: Procedemos 33 
 Concejal Lenin Barragán, a favor   34 
 Concejal Erika Jaramillo, a favor 35 
 Concejal Mireya Valencia, a favor 36 

Concejal René Vélez, Proponente, a favor    37 
 Concejal Marisol Verdezoto, a favor 38 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  39 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 40 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-112.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 41 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE 42 
APROBAR EL ACTA NRO. 33, CORRESPONDIENTE A SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 43 
CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 04 DE DICIEMBRE DE 2023. 44 
La Secretaria General: SEXTO PUNTO – 6.- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo debate 45 
del proyecto de Ordenanza que Regula la Formación de los Catastros prediales Urbanos, la 46 
Determinación, Administración y Recaudación del Impuesto a los Predios Urbanos para el bienio 47 
2024 -2025 en el cantón Puerto Quito. 48 
El Señor Alcalde: Ahí en ese tema tanto el catastro urbano, habíamos quedado con el 1 y tal como 49 
se habló este tema, si desean que nuevamente se los explique. 50 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: quien expresando su saludo 51 
indica, nada más una sugerencia, estuve revisando el proyecto de ordenanza para bienio 2024-2025 52 
y me gustaría hacer una sugerencia en el artículo 5 dice, jurisdicción cantonal comprende en dos 53 
momentos, y textualmente dice lo siguiente, la localización del predio en el territorio está relacionado 54 
con el código  de división política administrativa INEC compuesta por 6 dígitos numéricos, de las 55 
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cuales dos son para la identificación provincial, dos son para la identificación cantonal, dos son para 1 
la identificación parroquia, dos son para la identificación zona, dos para zona, tres para manzana, 2 
para la identificación de la propiedad horizontal son 3 para bloque, 3 para piso y 3 para unidad, me 3 
gustaría hacer la sugerencia de que bueno, yo estuve investigando y en la página del INEC 4 
establece que ahora ya se cambió la denominación, ya no es DPA que se conoce como División 5 
Política Administrativa de la República del Ecuador, sino que ahora ha cambiado la denominación 6 
tradicional y actualmente se lo conoce como el clasificador geográfico estadístico, entonces me 7 
gustaría hacer esa esa recomendación para que se tome en cuenta y así mismo estuve verificando, 8 
bueno más que los errores de tipeo, las puntuaciones también en el mismo artículo, si tienen a la 9 
mano los compañeros, no están separadas las palabras de manera correcta en el artículo 5, así 10 
mismo dice cuáles 2 está unido, son 3 para está unido, delimitación los límites esta unidos, 11 
entonces más que todo eso y los signos de puntuación para un mejor entendimiento, pero esa es mi 12 
sugerencia señor alcalde, no sé si es que tengo que someterlo a votación para para que sea 13 
aceptada la sugerencia o como recomendación quedaría  14 
El Señor Alcalde: solo quiero que el arquitecto le explique el tema, solamente es un tema de 15 
código o hay tema de cambios. 16 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: claro, o sea nada más es 17 
anteriormente se le conocía como División Política Administrativa esa es la denominación tradicional 18 
y ahora se lo conoce como Clasificador Geográfico Estadístico, solo es la denominación de esta 19 
codificación, es mi sugerencia. 20 
El Señor Alcalde: ¿propone? Quien apoya la moción. 21 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: solo es un tema de cambiar. 22 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez: en una ordenanza no podemos tener 23 
error de tipeo, o sea decir que por error de tipeo se nos va a cambiar alguna  ordenanza, nos puede 24 
acarrear cualquier problema, ustedes saben que es ley para nosotros y se la debe aplicar como está 25 
la ordenanza, yo si sugiero que se tome en cuenta esta situación, porque un error de tipeo nos 26 
puede acarrear problemas al Concejo, a usted y de hecho a los directores involucrados, yo estoy de 27 
acuerdo con la compañera, no sé quién nos puede aclarar el tema de lo que está pidiendo la 28 
compañera, porque si hay esos cambios debe de estar el cambio como debe ser. 29 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: claro, sí gustan pueden ingresar 30 
a la página del INEC, que fue lo que yo hice para de pronto brindar esta sugerencia, en la página del 31 
INEC que establece claramente que la denominación anterior se lo conocía como División Política 32 
Administrativa, pero actualmente se la actualizó valga la redundancia y es Clasificador Geográfico 33 
Estadístico, si gustan pueden ingresar a la página del INEC. 34 
El Señor Alcalde: Arquitecto por favor qué tiene que decir de aquello, o sino pida apoyo.  35 
Se concede el uso de la palabra al Ing. Abel Salvador Especialista de Avalúos y Catastros: 36 
¿clasificador geográfico en base a que al territorio o al nivel de centro poblacional? 37 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: dice claramente que esa 38 
dominación tradicional será actualizada y ahora se lo conoce como clasificador geográfico 39 
estadístico. 40 
Se concede el uso de la palabra al Ing. Abel Salvador Especialista de Avalúos y Catastros: 41 
claro, pero sí que han cambiado y había una reforma a la ley, simplemente hay que reforma la 42 
terminología no más, 43 
El Señor Alcalde: gracias, técnicos por favor revisaran eso, en el momento de la aprobación de la 44 
ordenanza percatarse que las correcciones estén debidamente hechas, la posición de la concejal 45 
tiene apoyo o no?  46 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez: tiene apoyo. 47 
El Señor Alcalde: gracias concejal Rene entonces con la sugerencia dada los cambios referidos 48 
por favor, tanto gramaticales y todo lo que tenga que ver. 49 
Se concede el uso de la palabra al Director Administrativo Ab, Johnson Gómez: dice que la 50 
este cambio se ha realizado en virtud de lo planteado por la ley de fijación de límites territoriales 51 
internos, entonces en la ley de fijación de límites se cambió la denominación que indica la señora 52 
concejal, está dentro de la ley entonces que se cambie. 53 
El Señor Alcalde: que se corrija por favor, someta a votación. 54 
La Secretaria General: Procedemos 55 
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 Concejal Lenin Barragán, a favor   1 
 Concejal Erika Jaramillo, a favor 2 
 Concejal Mireya Valencia, a favor, con cada una de las aclaraciones que han dado los 3 
compañeros 4 

Concejal René Vélez, Proponente, a favor    5 
 Concejal Marisol Verdezoto, a favor, con las correcciones. 6 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor, con las sugerencias planteadas. 7 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 8 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-113.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 9 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE 10 
APROBAR EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE LA ORDENANZA QUE REGULA LA 11 
FORMACIÓN DE LOS CATASTROS PREDIALES URBANOS, LA DETERMINACIÓN, 12 
ADMINISTRACIÓN Y RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO A LOS PREDIOS URBANOS PARA EL 13 
BIENIO 2024 -2025 EN EL CANTÓN PUERTO QUITO. 14 
La Secretaria General: SEPTIMO PUNTO – 7.- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo 15 
debate del Proyecto de Ordenanza presupuestaria correspondiente al ejercicio económico del año 16 
2024, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Puerto Quito. 17 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: Quien expresando su saludo 18 
indica: esta ordenanza de presupuesto se envió a cada uno de ustedes, de lo que estuvo 19 
anteriormente el valor se incrementó más en los de valores que están tratados dentro del 20 
presupuesto de este año, que por el tiempo y la duración y los recursos que no están llegando del 21 
gobierno central se pospone como arrastre al próximo año, es así que en los servicios de vigilancia 22 
estaban contemplados solo los 80000 usd que era para el año 2024, ahora me tocó ponerle más de 23 
100.000 usd como arrastre para el año siguiente, entonces también está contemplado los valores 24 
que se aprobó la ordenanza del predio urbano, rurales y total ahora llega el presupuesto a 25 
12.056.125.21 a eso tengo que aclararle que este es un presupuesto, se presupone pero en 26 
realidad de acuerdo a la gestión que se haga, nosotros estamos ahorita trabajando duramente en la 27 
cartera vencida, que es lo que más alto existe en la cartera vencida y también aquí está incluido los 28 
valores del crédito que se va a realizar ante el Banco de desarrollo, que es más o menos más de 29 
medio millón de dólares que si es que no viene el crédito no ha pasado nada, simplemente no se 30 
ejecuta ni se adquieren ningún bien, entonces todas esas todas esas reformas y modificaciones se 31 
le ha hecho en este segundo debate y si es que hay alguna inquietud que tengan ustedes estoy listo 32 
para absolverles. 33 
El Señor Alcalde: sí desean por favor tienen la palabra, ¿o tienen algún punto específico que 34 
conversar? no habría ningún problema, con calma no quiero que la tomen a la ligera, más que todo 35 
es porque este es un tema que tenemos que discutir, si desean proyectar o algo y si no pregunten 36 
algún punto específico en tanto, hoy es el economista, ahí ya se incrementó lo que les explicaba a 37 
ustedes. 38 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: se incrementó para un 39 
campeonato deportivo recreacionales  40 
El Señor Alcalde: son 16.000 usd que es competencia de nosotros la recreación que hemos venido 41 
promoviendo, sino que no se ha podido por el tema de las lámparas que todavía no nos llega, eso 42 
es un proyecto institucional, entonces eso lo vamos a empezar el año que viene Dios mediante, 43 
esperemos poder darle movilidad a los recintos con estos campeonatos por zona, fue un 44 
campeonato para mí muy bueno, antes se lo hacía, la gente se movía, ahora queremos incentivarles 45 
como un premio de 5000 usd a los varones 5000 usd las mujeres, pero eso va en obras, no es en 46 
efectivo, o sea les explico para que no vayan tal vez a decir que van a ganar 5000 usd, es decir el 47 
recinto que gane ese recinto se llevará los 5000 usd en materiales, en lo que ellos decidan, puede 48 
ser en un baño, puede ser un graderío, puede ser una cancha, bueno etcétera, pero lo que alcance 49 
los 5000 exactamente. 50 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: en esta proforma lo que más se 51 
eleva son las obras de arrastre.  52 
El Señor Alcalde: En las obras de arrastre son los contratos que se han hecho ahorita, y los de 53 
antes, por ejemplo, los techados lo vamos a arrastrar, están contratados, pero hay que arrastrarlo 54 
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para pagar, todas las obras que se han contratado tienen que arrastrarse para poder pagar, porque 1 
no se ha finiquitado. 2 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: Y eso son varios millones que 3 
se han contemplado. 4 
El Señor Alcalde: ¿alguna pregunta? 5 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Marisol Verdezoto: quien expresando su saludo 6 
indica: solo la consulta a cerca del deporte, que ¿si había 10000 usd para premios?, 7 
El Señor Alcalde: Cinco y cinco 8 
La concejala Marisol Verdezoto: ya ¿y en los uniformes? 9 
El Señor Alcalde: solo se va a dar camisetitas, es solo porque la gente quiere identificarse, 16.000 10 
dólares, vamos a tratar de sacar para proyectos deportivos, no quiero dar uniformes completos 11 
porque ahí toca gastar casi el doble, vamos a incentivar el deporte  12 
La concejala Erika Jaramillo: ¿Las camisetas que se mandaría hacer sería con nombre del 13 
municipio? 14 
El Señor Alcalde: administración 2023 2027, no se va a poner nombre del alcalde porque eso es 15 
ilegal, que quede claro, no se puede tampoco poner alcalde y concejales porque van a tomarlo 16 
como político, ese tema de ahí se va a poner el proyecto campeonato recreacional, o mundialito 17 
como han hecho otros cantones por allá, mundialitos Puerto Quito puede ser, por la salud Puerto 18 
Quito, bueno hay unos nombres que tenemos que manejarlo, ese es un proyecto administrativo, un 19 
proyecto que igual la gente sabe que se lanzó en el proyecto de nosotros, pero no puedo ponerle yo 20 
como proyecto político solo mío, porque es un tema netamente administrativo, solo les explico para 21 
que no vayan a decir que vamos a dar uniforme completo ojo ¿alguna pregunta respecto del 22 
presupuestos?  23 
La concejala Erika Jaramillo: antes de pasar a la explicación de financiero me gustaría hacer este 24 
una pregunta y a la vez una sugerencia después, en el proyecto de ordenanza correspondiente al 25 
ejercicio económico 2024, del GAD Municipal en el artículo 10 de manera textual, dice lo siguiente, 26 
si me permite leer señor alcalde, los recursos que se reciban en dinero efectivo o en cheque serán 27 
depositados íntegros en intactos en la cuenta o cuentas bancarias del depositario oficial hasta un 28 
día hábiles de su recaudación, entonces, no sé si aquí hubo un error de tipeo, pero no está clara la 29 
idea porque al momento en el que me dices hasta un día hábiles de su recaudación o sea, me dejas 30 
en el limbo, no entiendo, no sé si los compañeros me entienden la idea, pero no sé cómo digo si fue 31 
un error de tipeo 32 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: Nosotros tenemos 24 horas 33 
para depositar, hábiles, si me depositan el día viernes seria el día lunes que tengo que hacer el 34 
deposito  35 
La concejala Erika Jaramillo: entonces tendría que ser hasta un día hábil después de su 36 
recaudación, es que dice hasta un día hábiles de su recaudación, ¿cómo tendría que quedar? es 37 
hasta un día hábil después de su recaudación.  38 
El Señor Alcalde: ¿Algún tema específico quieren hablar, o desean que hablemos todito? 39 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: la proforma presupuestaria está 40 
compuesta de ingresos y gastos, los ingresos están contemplados impuestos, tasas y 41 
contribuciones especiales de mejoras, lo que son ingresos propios y lo que es del Gobierno Central, 42 
las transferencias del Gobierno Central y lo que son créditos y lo que nos da el banco de desarrollo, 43 
entonces les dije señores concejales le estoy incluyendo el valor de la maquinaria, porque si es que 44 
nos dan nos dan el crédito, yo no puedo hacer reformas presupuestarias durante 6 meses del 45 
próximo año y es preferible ponerle ahora, que a esperar en junio o julio, entonces por eso lo que se 46 
infla el presupuesto, el crédito establecido para la maquinaria está de 1.575.712,00 aquí también 47 
está un convenio con el MIES que todos los años se hacen, ellos ponen la contraparte 329.000, total 48 
llega a 500.000, tenemos un crédito del AME que está firmado el convenio que es para el código 49 
legislativo,  una vez que se liquide estos 40.000 usd que nos van a dar, también nos van a dar 50 
29.653.95 que es para un estudio de alcantarillado del recinto a Las Maravillas; aceras y bordillos 51 
también está contemplado que el banco de desarrollo nos va a dar 68.000, es un crédito no 52 
reembolsable o sea regalado y aquí está el de la maquinaria y la consultoría del plan integral de 53 
Puerto Quito también es del banco del estado y de la categorización etnia histórica del banco de 54 
estado, todo esto no son recursos nuestros, son créditos reembolsables y no reembolsables, que 55 
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nos da 2.078.303, estos son los más significativos, estoy poniendo siendo optimista, estoy poniendo 1 
los mismos valores de lo que nos transfiere el gobierno central, ojalá yo creo que este año ya no nos 2 
han de quitar tanto dinero como nos quitaron el año 2023, estoy poniendo los mismos valores si es 3 
que hay algún incremento sería en buena hora y también estoy dejando los valores porque 4 
prácticamente aquí nos están debiendo ya con el mes de diciembre, 3 meses y estoy poniendo los 5 
valores del año 2023, como aquí le ven las transferencias del gobierno central del 21% y 10% le 6 
estoy poniendo también se incrementa el presupuesto, porque si hubiesen estado al día estos 7 
valores ya no estuvieran en el presupuesto, estoy poniendo porque el momento que me ingresa el 8 
recurso el próximo año, tengo que ver la partida presupuestaria, caso contrario no puedo registrar, 9 
entonces también aquí tenemos la cartera vencida que es 1.000.085 señores concejales, aquí tengo 10 
detallado uno por uno, lo que está en cartera vencida, tenemos a los predios urbanos, tenemos una 11 
cartera vencida de 51.024.14 es lo que no pagan, tenemos a los predios rústicos 246.972 los que no 12 
pagan, contribución especial de mejoras, 22147.99, está también las patentes que no pagan, el 13 
agua tenemos 66454.00 que no han pagado, 14 
El concejal Rene Vélez: ¿Y la gente que no pagan y tienen sus negocios? 15 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: ya están ahorita notificando, 16 
todo esto de aquí es con intereses, tenemos la basura es lo más triste de 208.000 usd, está cartera 17 
vencida está contemplada en el presupuesto, entonces señor alcalde a pesar que yo le dije la vez 18 
anterior a usted y a los concejales también, de que sí debe haber una actualización de la tasa de la 19 
basura, del precio de la basura, porque lo que hay residencial y comercial,  20 
El Señor Alcalde: se va a actualizar la tasa, no es que se va a subir, quiere decir aquellos que 21 
estaban con residencial y ahora están como comercial, simplemente se actualiza, no se está 22 
subiendo nada, simplemente se está aplicando, no se está diciendo de que se les vaya a subir 23 
nada, porque si antes era residencial y ahora tiene una tienda o negocio tiene que estar como 24 
comercial, es lo que, si vamos a actualizar, le dije el economista. 25 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: entonces aquí tenemos el 26 
alcantarillado también, la EPMIDES tenemos el prestado a 22.000 usd al camal, espero que nos 27 
paguen algún momentito, estos valores son sacados del estado de la situación financiera, tenemos 28 
al MIES se le ha prestado 31.000 usd en el tiempo de la administración anterior, porque no han 29 
depositado y la que tenían que pagar hasta la fecha no les pagan, estamos trabajando con la 30 
compañía Verónica Anchundia y tenemos en otros todo lo que son multas, son los servicios 31 
administrativos, etcétera, etcétera entonces esta cartera vencida es lo que tenemos que tratar de 32 
cobrar este próximo año, en este momento estamos dedicados a cobro de cartera vencida, porque 33 
si cobro la cartera vencida cumpliría con todas las obras, tenemos los anticipos de proveedores 34 
quiere decir de que los contratos que le di anticipos y todavía no han entregado no han liquidado las 35 
obras me da 1255000 y aquí ven señores concejales, tenemos el sistema de agua potable de 8 36 
recintos, estos 8 recintos se le entregó un anticipo de 178.829 usd y que parece que van a terminar 37 
unilateralmente porque no cumplieron con el objeto del contrato, es de la ruta 2, 10 de agosto, 38 
tenemos aquí la construcción del parque central en los gastos está de 50000 usd y este valor es de 39 
anticipo que le hemos dado, tenemos que cobrarle, en caso que se llegara a hacer la liquidación, 40 
tengo que restarle y la diferencia y este valor es del anticipos que hemos dado a los contratistas.  41 
La concejala Erika Jaramillo: 52.485 se le restaría lo que ya está dado. 42 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: exactamente más o menos 43 
tendríamos que pagarle unos 26 o 29 mil dólares, entonces aquí también señores concejales están 44 
los techos que se les dio los anticipos al que está realizando actualmente, se dio el anticipo, 45 
entonces yo tengo en este mes no van a presentar ninguna planilla, tengo que pasar al siguiente 46 
año, son anticipos donde me presentan la planilla y voy devengando, devengando, porque este es 47 
dinero entregado, están todos los anticipos que les hemos dado a los contratistas, tanto de la 48 
administración actual, como de la administración anterior, viene a constituirse un ingreso porque es 49 
dinero, los de acá de gastos son arrastres, ahora tenemos en eso me gustaría doctor aquí está 50 
presente doctor Pablo tenemos un título de crédito de 156.494.63 que está en la vía coactiva ya, 51 
este me gustaría que pongan mucha atención, de CONSBRAVO, ellos habían seguido un juicio, los 52 
juicios fueron rechazados nosotros ganamos, ahorita estamos en el cobro nada más de un estudio 53 
de consultoría que habían hecho del mercado y, con tanto interés llega a 156.000.00 54 
El concejal Lenin Barragán: ¿por cuánto estás esa consultoría? 55 
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Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: esta por 80.000 usd más o 1 
menos, se les dio un anticipo de 40.000, todo eso llega a 156 mil es por los intereses. 2 
El concejal Lenin Barragán: Pero estaba reclamando vino el enojado hablar con nosotros, 3 
justamente es un amigo para mí este abogado 4 
El Señor Alcalde: lamentablemente han incumplido no se ha hecho las cosas bien, nosotros 5 
tenemos que aplicar la ley, por ejemplo Walter también es amigo de aquí y tuve que aplicarle la ley, 6 
a mí me da mucha pena, sé que tuvo un derrame, estaba enfermo y todo casi se mueve, él llegó a 7 
decirle que no le declare incumplido, le dije me da pena porque yo no voy a pagar la consecuencias 8 
de tus amigos que sabiendo que estabas mal, tenían que ayudarte, entonces lamentablemente, la 9 
consultoría valió 80 y pico, pero como vienen atrasándose las cosas, la multa corre, corre. 10 
La concejala Marisol Verdezoto: ellos quieren que les paguen el municipio. 11 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: no, ellos tienen que venir a 12 
pagar este título que está emitido, un título de crédito  13 
El Señor Alcalde: ellos quieren que les paguen porque supuestamente ya habían hecho, han 14 
entregado la consultoría, etcétera exacto, pero no, no está bien hecha. La cosa es que si hay un 15 
juicio y hay un juez que le dio a él perdiendo y al municipio le dio la razón, yo no puedo 16 
desconocerlo, no le puedo desconocer porque hay una resolución. 17 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: ya no tiene instancias, ya se 18 
terminó, lo que tiene es que pagar; con todo eso señor alcalde, me voy a los gastos, el gasto 19 
tenemos 8 programas, el primer programa es administración general está toda la administración 20 
general, incluidos los concejales, incluido el área financiera, jurídico, etcétera, etcétera, el total de 21 
este programa se va 1.374.348.00, después tenemos el segundo programa que es, el personal lo 22 
que se paga del personal, lo de publicaciones y tenemos vehículo de arrendamiento, todo esto fue 23 
socializado con el catedrático, equipos para un sistema de cámara también, esto fue sacado con 24 
proformas, aquí son computadores, y acá son cámaras; tenemos desarrollo comunitario están 25 
festividad, el espectáculos culturales, todo eso fue socializado con el director de desarrollo 26 
comunitario, aquí está en las fiestas 234.500 todas las fiestas.  27 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: por favor detallar que 28 
festividades. 29 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva: tenemos 2000 usd contratación 30 
de logística para las actividades de la asamblea de participación ciudadana, tenemos 40.000 usd 31 
para carnaval la alegría de emergente 2024, tenemos cantonización del cantón Puerto Quito 2.500, 32 
tenemos festividades patronales de julio 2024 de la virgencita del Carmen 10,000 usd. tenemos 33 
120.500 el Quincuagésimo primer aniversario de fundación del cantón Puerto Quito, tenemos 34 
fundación de varios recintos del cantón 30.000 usd, todos los recintos  35 
La concejala Marisol Verdezoto: ¿Cuánto se le da a los más pequeños? 36 
El Señor Alcalde: a los más pequeños se les da un disco móvil de 450 a 600, a Simón Bolívar se le 37 
da 3000, a la Abundancia 3000 son los que más llevan, Las Maravillas llevan 1500 algo así, Buenos 38 
Aires creo que 2000 este año va a llevar como 6000 veras, en reforma lo sacamos, cumple 50 años 39 
y tengo que ver cómo van a venir, de los demás solo se le da disco móvil un día, ósea a la 40 
Agrupación creo se le da 2000 o 3000 no me acuerdo, a ver a quién más a Puerto Rico creo que se 41 
le da 2000, o 3000, La 29 2000 o 3000 no estoy seguro, para hacerle claro y no hablar con 42 
nombres, a los recintos grandes se les da 3000 a 2000, a los medianos se le da a unos 1000 otro 43 
1500 de acuerdo también en la colocación de la población, por ejemplo La Maravilla tiene 1500 y ya 44 
de ahí se le da al disco móvil, por ejemplo, en Arenanguita se le da disco móvil 2 días sería 1000 45 
usd más o menos, y a los recintos pequeños, a todos se le da un día el disco móvil, un día sábado, 46 
estamos hablando de 550 a 650, eso lo que me preguntaban a mí la concejala Marisol, eso es de 47 
forma general, si suman eso Wilson ha sumado 30.000 ha de ser porque hay un recintos que no 48 
hace festividades esto es para los recintos, no son para ramal, porque una vez llegó un ramal a 49 
decirme que le demos un disco, pero le dije que no, ellos son parte del recinto,  ósea les hablo de 4 50 
de Noviembre tiene algunos ramales, tienen un ramal que llama brisa del bravo y ellos le han dicho 51 
que es recinto y no es recinto, eso de ahí hablando de forma general, el tema de la aportación de la 52 
festividad. 53 
El concejal Lenin Barragán: siempre se ha aprobado esto para disco móvil. 54 
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El Señor Alcalde: bueno, siempre, siempre no, porque la administración del doctor Tito no se dio 1 
más que a los recintos grandes. 2 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: antes de pasar de este punto, 3 
señor alcalde no sé si usted se acuerda, pero en la socialización que se tuvo de seguridad, se 4 
hablaba respecto a una sugerencia que yo también había hecho en ese día, para que veamos la 5 
posibilidad de en las fiestas de fundación, quizá reducir el presupuesto a manera pues de contratar 6 
quizá artistas nacionales para que nos quede un poquito más de presupuesto, en las de fundación 7 
sí, y de esta manera poder invertir más en seguridad, ¿por qué? simplemente porque si nosotros 8 
queremos tener turistas aquí en el cantón, primero tiene que ver la seguridad, entonces es la 9 
sugerencia que yo vuelvo a resaltar para que no se, desde mi punto de vista me gustaría que fuesen 10 
unos 100.000 que quedarán para las fiestas de fundación del cantón Puerto Quito, o a su vez otro 11 
valor pero que se disminuya ese presupuesto y el valor que saquemos de aquí sea destinado a 12 
seguridad, o puede ser menos unos 17 mil, o unos 15 mil, no sé pues o sacarle más también. 13 
El Señor Alcalde: yo estoy de acuerdo que se trató eso en la asamblea, de una reunión que se 14 
tuvo y también yo creo que fui claro ese día cuando les dije a la asamblea esta posición. 15 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: señor alcalde es la sugerencia 16 
que yo realicé ese día, pero más sin embargo también yo le estaba haciendo acuerdo aquí a la 17 
abogada días anteriores, que usted en esa reunión manifestó que iba a conversar o hacer un tipo 18 
examen con los emprendedores, ya que se había tenido buenos resultados, pero mi consideración 19 
señor alcalde es que sinceramente yo para mi punto de vista, yo en el día de las festividades vi más 20 
emprendimientos de gente de afuera que de aquí mismo, me voy al sentido por ejemplo del cierre 21 
de fiestas, la gente vino a lucrarse acá en el cantón Puerto Quito de afuera pero, entonces por eso 22 
es mi sugerencia y como le dije también señor alcalde, primero tenemos que tener seguridad para 23 
nosotros tener turismo, para nosotros tener fiestas y para que la gente nos venga a visitar y otra 24 
cosa señor alcalde, aprovechando que estoy con el uso de la palabra, el fin de semana anterior 25 
pasó algo en la playita, que creo que no debemos hacernos nosotros de la vista gorda, ni necios 26 
también, porque no es la primera vez que pasa esto, entonces más bien señor alcalde yo le sugiero 27 
que lo que saquemos de aquí, Dios quiera pues que tenga apoyo también a mi sugerencia, pase a 28 
seguridad pero con la finalidad a sí mismo de implementar algo en la playita, ya sea algún 29 
salvavidas, algo aunque sea los fines de semana señor alcalde, porque este es el segundo caso 30 
que se dio ya de un turista aquí en el cantón Puerto Quito, que vino a morir prácticamente acá en el 31 
cantón y justamente hay que considerar también que falleció el día en el que Puerto Quito fue 32 
declarado destino de colores, entonces señor alcalde creo que hay que tomar cartas en el asunto en 33 
ese sentido, nosotros aquí estamos para apoyar las buenas decisiones y también para dar 34 
sugerencias, entonces esa es mi posición señor alcalde, y ahí sí pues que continúe. 35 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez:  señor alcalde, yo también el día que 36 
estuvimos en la reunión con los diferentes representantes de los recintos y de la cabecera cantonal, 37 
de los barrios, yo también estaba de acuerdo de que se incremente el presupuesto para la 38 
seguridad, pero desgraciadamente la gente no le da la debida importancia al tema o manejaron por 39 
otro lado, para que la gente no asista a la reunión, porque yo veo en un chat que el concejal Lenin 40 
Barragán, pone de que la gente vaya y rechace la propuesta, como lo hizo Edwin Bustamante, el 41 
concejal alterno Edison Luna e inclusive unos comentarios de la compañía concejal Erika y, por eso 42 
la gente no fue a respaldar la propuesta de seguridad, donde ese día con los criterios de cada uno 43 
de sus representantes, podríamos incrementar los valores para seguridad, ya no de pronto solo 44 
ofrecer los 80.000 como se está dejando ahora 110.000, sería todos los años dejar un monto más 45 
representativo, entonces de qué hablamos si aquí decimos una cosa para seguridad pero ante la 46 
población o en los diferentes medios de comunicación que tienen no dicen lo mismo, eso es lo que 47 
no entiendo cuál es el motivo de que no estuvieron de acuerdo, porque inclusive hasta los festejan 48 
en el chat, hasta lo festejan y ahora que hablamos de seguridad para incrementar valores, estoy de 49 
acuerdo no hay turismo y si no hay seguridad, primeramente la seguridad pero desgraciadamente 50 
quedó archivada pues ya la ordenanza, porque no tuvo apoyo, no tuvo apoyo, ni por parte de los 51 
concejales, entonces yo pienso de que dejar recursos para seguridad sí, pero habiendo también el 52 
apoyo de la población pues, porque y lo dije bien claro 5 usd al año, 5 usd al año que no empobrece 53 
ni enriquece a ninguna familia del cantón Puerto Quito sí, que el grupo que formaron aquí pusieron 54 
15 usd nadie se quejó todo el mundo puso los 15 usd sí, entonces eso no lo comparto, porque es 55 
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importante hablar de seguridad, respaldar con presupuesto, pero también respaldar cuando se tiene 1 
que aprobar un proyecto de ordenanza, que con eso no es que le estamos metiendo la mano al 2 
bolsillo, aquí dice en este chat dice bien clarito, están queriéndonos meter la mano al bolsillo el 3 
alcalde en campaña ofreció 80.000 usd, que ponga del bolsillo de él no nos metan la mano al 4 
bolsillo de los agricultores, aquí no se trata de meterle la mano al bolsillo a nadie, aquí se trata de 5 
que la gente se concientice y trabajemos mutuamente y económicamente aporten también para el 6 
tema de seguridad, por el tema de fiestas nosotros hicimos unas fiestas el municipio de Puerto 7 
Quito, el gobierno cantonal de Puerto Quito hizo unas festividades donde por primera vez en la 8 
historia de Puerto Quito llegaron artistas de ese nivel y es el comentario a nivel de los otros 9 
cantones vecinos, lo dijo la alcaldesa el día de ayer en la reunión de la mancomunidad en Santo 10 
Domingo, haciendo la invitación para la noche, lo dijo el alcalde de Pedro Vicente Maldonado, el de 11 
Los Bancos e inclusive Wilson por las festividades que se desarrollaron acá, entonces cómo 12 
podemos bajar del nivel que estuvimos, y que lo tenemos a Puerto Quito ahora por el tema de 13 
fiestas, o por el tema de artistas de John Alex Castaño a Ángel Guaraca, qué personas van a venir 14 
de San Miguel de Los Bancos, de  Pedro Vicente Maldonado, de La Concordia, de La Sexta, por ver 15 
a Ángel Guaraca acá cuando ha llegado a cada uno de esos sectores, entonces eso yo no 16 
comparto, si estamos tratando de elevar el nivel de turismo, el nivel de aceptación que tenga la 17 
gente para llegar a Puerto Quito, a hacer turismo o para llegar por sus festividades con un buen 18 
artista no podemos bajar el presupuesto para el próximo año, hacer unas fiestas del nivel de pronto 19 
que los comentarios lo dicen todo, anteriormente Pedro Vicente Maldonado las festividades que 20 
hacían y ahora las que hizo el alcalde que está en funciones, entonces para llegar a ese nivel de 21 
comentarios no hacemos nada, y la propuesta y me mantengo lo que dije ese día, respaldando la 22 
propuesta de la compañera concejala inclusive lo hice, porque primeramente es la seguridad y si no 23 
tenemos que hacer fiesta en el cantón Puerto Quito no presupuestemos recursos para fiestas, esos 24 
recursos invirtamos en seguridad, invirtamos en maquinaria, o en cualquier otra cosa, pero uno tiene 25 
que siempre mantenerse y respaldar la posición en la cual se inicia, entonces yo quiero ser bien 26 
claro señor alcalde, yo no estoy de acuerdo de que el presupuesto que se dejó para las festividades, 27 
para hacer una buenas fiestas en el cantón Puerto Quito como las que se hicieron este año que 28 
estamos terminando, o de una vez no dejar, dejar cero recursos para festividades y no solo para 29 
Puerto Quito, sino para cada uno de los recintos también, gracias alcalde. 30 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Mireya Valencia: gracias señor alcalde bueno, 31 
como presidenta de la comisión de fiesta y acotando algunas palabras que dijo la compañera Erika 32 
Jaramillo es verdad que se beneficiaron a algunas personas que venían de otro cantón, pero 33 
realmente ellos no son de Puerto Quito, pero aquí sí tenemos emprendedores, restaurantes, 34 
almacenes, incluso mi persona fui como a 2 partes a preguntarles qué tal les había ido ahorita en 35 
las festividades y me dijeron bien y hemos tenido buena venta, están muy bonitas las fiestas bueno, 36 
y también estoy de acuerdo a lo que dice el compañero René, porque a mí me hubiese gustado que 37 
el pueblo Puertoquiteño hubiese apoyado en el tema de seguridad, lastimosamente no se hizo en 38 
verdad, son 5 usd no es mucho al año, bueno como dice algunos los tenemos otro no pero creo que 39 
un esfuerzo uno sí lo puede hacer, simplemente yo digo yo apoyo si tu apoyas también, entonces la 40 
comunidad debía haber apoyado en la ordenanza y así nosotros también poder ayudar con el tema 41 
del presupuesto que se quite o que se deje una parte del presupuesto de las festividades, pero a mí 42 
sí me gustaría señor alcalde, si en caso de apoyarse una de esas mociones, tanto del compañero 43 
René que dice que haya fiesta y yo le entiendo, como dice para hacer algo mal hecho, mejor no 44 
hagamos nada, porque el pueblo Puertoquiteño es así, nosotros los ecuatorianos somos así y sobre 45 
todo en nuestro cantón somos criticones, porque en las administraciones anteriores cuando han 46 
traído artistas nacionales, ay miren esa pendejada de artista que traen, perdonen la palabra, ¿y sin 47 
embargo qué hacen? la plata se la llevan, la plata se la roban y traen tonteras de artista y somos los 48 
primeros que criticamos, entonces a mí sí me gustaría que la ciudadanía apruebe, que la ciudadanía 49 
Puertoquiteña venga y  diga si están de acuerdo que se les quite el presupuesto de festividades, o 50 
que se quite un tanto también de las festividades, pero que así como se llamó a los ciudadanos allá 51 
a la reunión para la socialización de la ordenanza de seguridad, a sí mismo que se llame a los 52 
ciudadanos a la socialización de que si va a haber fiestas o no, o que se quite un porcentaje de las 53 
fiestas, eso es mi pedido señor alcalde, creo que también la ciudadanía tiene y los pequeños 54 
emprendedores y comerciantes tienen derecho también a saber y a decidir. 55 
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Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: en lo referente del chat que 1 
manifiesta el compañero René, aquí tengo los chat, es un chat de la organización nuestra que 2 
tenemos 150 participantes, sí es verdad aquí lo que no se ha explicado, siempre nosotros damos 3 
estas explicaciones a nuestra militancia y aquí están los chat y que se hayan fugado, pues no pasa 4 
nada porque igual hablamos con transparencia y todo lo que decimos lo decimos y no nos 5 
contradecimos, aquí está el chat donde exponemos y donde le decimos que ellos discuten que, por 6 
que por qué no defendemos, porque no defendemos al pueblo, que esa ordenanza va a meter la 7 
mano al bolsillo de la gente, eso dice nuestra gente que está en el chat, y simplemente les 8 
explicamos, no sin la autorización de la ciudadanía nada puede pasar, por ello acudan a la reunión 9 
para que exponga, o sea que vayan a la reunión y expongan y si no están de acuerdo, que no estén 10 
de acuerdo, eso es lo que se manifiesta dentro del chat de una organización interna que tenemos y 11 
porque a nosotros nos piden explicaciones que como nosotros siendo concejales de ellos y que les 12 
representamos y que les expliquemos que por qué no están en defensa del pueblo, entonces le 13 
explicamos, nosotros como tal como lo habíamos mencionado en las reuniones, no podemos 14 
oponernos en un primer debate por oponernos, simplemente por eso le llevamos a colación a que la 15 
ciudadanía vaya y ella mimo socialice y exponga  si está de acuerdo o no, para que no digan aquí 16 
en el seno del Concejo que en el primer debate nos opusimos a una ley de seguridad, entonces por 17 
ese sentido nosotros, a pesar de muchas controversias de la ciudadanía hemos pasado ese primer 18 
debate para que vaya a la socialización, por eso es un chat interno y no lo estamos negando es un 19 
chat de conversación y no que hemos estado diciendo a todas las comunidades, vea no vaya y 20 
opónganse a la ley, simplemente que acudan y si es que es de rechazar la rechacen en ese 21 
momento, o si es de aprobar la aprueba, aquí tenemos todos los chat es el chat que se refiere el 22 
compañero Rene por una parte, por otra parte compañeros yo sí pienso y en ese momento 23 
hablábamos ese día después de la reunión con el compa Próspero, ¿por qué hacemos tanta 24 
polémica? ¿y yo sí le dije a Víctor, por qué lanzamos esta propuesta? si queríamos lanzar, 25 
estudiábamos, decía Próspero ponían 1 o 2 usd aprobaban y listo, fuimos a exponer a la 26 
ciudadanía, abrimos al abanico de controversias, hicimos incertidumbre en esa ordenanza cosa que 27 
como que un poco se salió de las manos, pero sí eso dejó en consideración compañeros, nosotros 28 
siempre actuamos con lo dicho y no nos retractamos a lo que manifestamos, eso lo dejamos en 29 
claro y que nosotros hicimos paso a esa ordenanza para estar en concordancia como el tema de la 30 
seguridad y exponer que la socialización sea que el pueblo tenga en sus manos esta decisión, como 31 
es algo delicado, si el pueblo ya no ha venido y no se ha pasado la ordenanza, ya es problema de 32 
ellos, o sea no es porque si hay otro chat que digamos nosotros, que hemos estado haciendo 33 
campaña contra la ordenanza pues la gente lo dirá, entonces esa es lo que tenemos dentro del chat 34 
interno, eso es lo que ha pasado, que la gente acuda y pues si rechaza, si tiene que rechazar, 35 
rechaza y si no pues que lo pase, eso para explicar un poco lo del compa René, además no estoy 36 
en ninguna reunión de seguridad y siempre en algún momento tratar ese tema es un poco delicado, 37 
sí hay temas como por ejemplo ya simplemente ya no pasó esa ordenanza demos la solución 38 
respectiva, hay un presupuesto que se ha aumentado y yo le decía a Víctor, quedémonos con el 39 
presupuesto, si ya no sé aumentado quedemos con el presupuesto y si hay que hacer un recorte si 40 
hay la posibilidad de hacer un recorte pequeño en otros temas por la seguridad, ya es decisión de 41 
todos, pero eso ya fue decisión de la comunidad y del pueblo gracias . 42 
El Señor Alcalde: Gracias concejal, bueno el tema del chat, yo creo que ya no entra en discusión 43 
aquí, solamente es un comentario que hizo el concejal René que sale del contexto y bueno yo creo 44 
que debemos dedicarnos ahorita al punto 45 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Marisol Verdezoto: yo creo que para tomar 46 
decisiones del presupuesto, como manifestó el compañero René, si vamos a hacer algo, algo que 47 
valga la pena y si no, no hagamos nada, lo otro para poder definir, o sea si vamos a hacer de alta 48 
gama o baja gama, ¿qué deberíamos hacer? aunque como lo dijo el concejal Lenin, de pronto 49 
caemos en el error de dar esa cancha abierta dijo para que la ciudadanía diga sí o no, porque ya 50 
eso pasó de pronto con la ordenanza, pero lo de acá que sería, socializar con todos los 51 
emprendedores de aquí del cantón, en esa reunión todo mundo aplaudió, ¿pero quiénes estaban? 52 
los líderes de las diferentes comunidades que ellos en sí, muchos ni vienen a las fiesta, para ellos 53 
es de poco importismo, pero si tocamos el tema de que también se les quite el presupuesto a los 54 
recintos, ahí va a ser un golpe que ellos también van a decir no, pero yo creo que aquí en el cantón 55 
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es verdad, eran los 50 años que cumplía el cantón y todo lo demás, pero si vamos a hacer una 1 
fiesta, o sea, y si no socialicemos con todos de ellos y si ellos dicen no queremos fiesta, queremos 2 
obras, que también en el recaudo hacer sería que se haga la obra, pero dentro del cantón, o sea 3 
porque ellos van a ser los que van a dar el aporte, yo ahí yo sé que la seguridad es lo primero, pero 4 
empecemos por la playita, o sea ahí lo que cobran el parqueadero, no sé en qué, de eso debería 5 
salir a alguien que cuide, que esté un salvavidas, algo dentro de la playita, que eso se organice 6 
porque desde ahí empezamos esa, es la fuente principal del cantón como turístico, entonces eso 7 
sería que queda también muy pronto creo que a reunirnos, tomar cartas en el asunto acerca de eso, 8 
pero el tema de festividades de aquí del cantón se hace bien, o no se hace nada, y que sea la 9 
población quien se pronuncie, no nosotros porque vamos a quedar mal otra vez, y van a decir 10 
fueron los concejales y nombran, ahorita eso de los bomberos ya lo cargan al público, que el 11 
concejal René y la concejala Marisol, y ni siquiera lo dicen como es, que vamos a hacer que se 12 
eliminen los bomberos de Simón Bolívar o sea, pero eso no hace del cuerpo de bomberos como 13 
votamos supuestamente y hasta el señor alcalde y todo lo demás, pero de aquí sale porque no sale 14 
de otro lugar, aquí estamos los que estamos y de aquí se riega la información, entonces señor 15 
alcalde mi criterio es, se hace bien hecho o si no, no se hace nada gracias señor alcalde. 16 
El Señor Alcalde:  primero yo creo que este tema del presupuesto que está ahí como les vengo 17 
diciendo, yo no la voy a tocar hasta que la cabecera cantonal y sus emprendedores, comerciante, 18 
ósea los restaurantes, los hoteleros, los pequeños y medianos comerciantes, taxi, moto taxi, todos 19 
ellos digan que se quiere tocar y si la propuesta es todo o nada, yo no voy a hacer fiesta mal hecha, 20 
porque nos van a criticar, o sea, si el pueblo dice que no, se hace una un día el desfile y se cierra 21 
fiesta y listo se acaba el relajo con unos 10.000 usd, o 20.000 no sé cuánto se gastara ahí y en resto 22 
todo seguiría para seguridad de la cabecera cantonal y comparto con la vicealcaldesa porque es 23 
dinero en sí que se benefician la cabecera cantonal, si el día de la sesión ustedes les habían dicho 24 
que se eliminaría todas las festividades de todo el cantón, yo estoy seguro que los que estaban ahí 25 
van a decir no, ellos aplaudieron ¿por qué? porque decían al fin y al cabo con nosotros no se están 26 
metiendo, y cuando después se terminó a todos les digo, y ustedes también se les va a tocar, no 27 
pues dijeron, no ustedes ni se metan con el resto de la fiestas, una persona que no tengo 28 
autorización decir el nombre, dijo vea ustedes no tienen por qué meterse con las fiestas es una vez 29 
que nos apoyan y no es lo mismo dijo ustedes que nosotros, porque nosotros somos los presidentes 30 
y sabemos que se sufre para hacer una fiesta, entonces son criterios así, ahora yo les voy a ser 31 
sincero, ustedes tendrán su punto de vista en este tema, yo propongo que se mantenga el 32 
presupuesto y si ustedes creen que se debe socializar y yo creo que sí, para llamarles y hacer o 33 
aunque sea le digo a Wilson que se haga un barrido de que se haga fiesta o no se haga fiesta y esa 34 
sería la pregunta, yo más sería un barrido porque a la socialización no vienen todos, entonces 35 
podría mandar una encuesta aquí y de ahí saldrán los resultados, pero yo les soy sincero en decir 36 
una cosa, fiestas mal hechas no voy hacer, porque la crítica nos va a caer a nosotros y siempre el 37 
alcalde es el que sale de primero al frente, que el alcalde que sí que porque es evangélico, etcétera, 38 
que no le interesa, a él no le importa y que si, vea la gente se presta de todo, entonces yo diría la 39 
gente, señores hemos decidido, ojo voy a decir clarito, hemos decidido no hacer fiesta porque el 40 
pueblo así lo determinó, o se realizará las fiestas al nivel que Puerto Quito se merece, yo creo que 41 
como le dije ahí, yo le dije, yo no estoy cambiando mi discurso, le dije nosotros debemos pensar que 42 
a Puerto Quito tenemos que posesionarlos a un nivel, las fiestas de Pedro Vicente estaba 43 
posicionado, que todo mundo habla de esas fiestas, que para allá arriba todo mundo lo extraña y 44 
miren qué pasa con provincias unidas, ustedes saben, saben que todo el mundo espera esas fiestas 45 
para poder llegar ahí ¿entonces cuál es la intención mía, de esta mi administración? es de que la 46 
gente diga vamos a ver las fiestas de Puerto Quito porque va a ser buena, pero que va a llegar 47 
cantantes, aunque a mí yo le digo sinceramente yo no soy de fiestas, yo le decía a los compañeros 48 
hacer unas fiestas 1 día, 2 días y se acabó, pero la gente son fiesteras, son bien festeras y les 49 
encanta el tema festivo, yo quiero preguntar una cosa al abogado, al doctor Johnson, a Wilson y a 50 
Klever que es de cultura también, tengo que ver más el tema legal, no sé si ¿cuál es el porcentaje 51 
legal que debe dejarse para apoyo a la cultura? ¿hay algún aporte legal o no? porque estos aportes 52 
son destinados al tema cultural, para desarrollar el tema cultural, no hay ni un aporte fijo como dice 53 
el tema de discapacidad o grupos vulnerables que es el 10%, ¿el tema de cultura y todo no es 54 
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problema, es libre o sí? también tengo que ver para no meter algún tema de errores, mientras 1 
ustedes analicen y piensen Wilson me está pidiendo la palabra rato. 2 
Se concede el uso de la palabra al Director de Desarrollo Comunitario Sr. Wilson Veloz: 3 
gracias señor alcalde nosotros ahí en la planificación para el POA del próximo año, nosotros ya nos 4 
bajamos 26.500, si ustedes lo recordarán en el POA anterior que estamos en ejecución de este año, 5 
era tenernos un presupuesto aprobado de 147,000 para las festividades, en vista que nos reunimos 6 
con el economista también se planificó y lo que estamos viviendo con el tema de seguridad, por eso 7 
fue que nosotros nos bajamos a 120.500 cómo propuestas señor alcalde y señores concejales. 8 
Se concede el uso de la palabra al Procurador Sindico Ab. Pablo Caiza: señor alcalde el tema 9 
es que se presenta el presupuesto para aprobación del Concejo municipal, al tener autonomía 10 
financiera no está reglamentado, que x rubro o x porcentaje se lo destine para tal situación, aquí hay 11 
que tener o primar el tema de obras públicas, el tema también si es que hay lo de festividades y eso 12 
conlleva el tema cultural turístico, tema deportivo igual, porque estas fiestas no solo está enfocado 13 
en el artista, sino en varios eventos que incluso se realizan, entonces todo eso está justificado, lo 14 
único que es del 10% que eso sí establece el COOTAD que hay que dejar el 10% de los ingresos no 15 
tributarios para el tema del sector social y personas vulnerables, es lo único que hay que tomar en 16 
consideración, lo demás no establece. 17 
Se concede el uso de la palabra al Director de Turismo Lic. Klever Caiza: sobre el tema de la 18 
aceptación, sobre el tema de los eventos, entonces tengo aquí, no sé si es que es ahora o le 19 
pasamos a la comisión. 20 
El Señor Alcalde:  Si desea puede proyectar 21 
Se concede el uso de la palabra al Director de Turismo Lic. Klever Caiza: entonces ahí vamos a 22 
ver algunos resultados de todos lo que hicimos a nivel de todo el centro urbano, no fuimos a 23 
recintos, pero es el tema del centro urbano, entonces ahí pudimos ver evento por evento, la gente 24 
un poco la pregunta de, por ejemplo de cuánto de ingresos usted tuvo más, la gente no le va a dar 25 
las cantidades por un tema de seguridad mismo, no es que antes ganaba 1000, ahora gané 3000, 26 
pero sí los porcentajes y la aceptación, entonces la conclusión de esa encuesta es que 27 
definitivamente la gente, el casco urbano de Puerto Quito están de acuerdo en el tema de las 28 
fiestas, ya porque hubo ingresos, no se mide solamente los ingresos, eso a veces cometemos 29 
errores que vemos en una fiesta vendiendo a alguien y dice no son de aquí y bueno pensamos que 30 
solo eso se movió, al contrario, es todo lo que se da el movimiento acá en el centro y además en el 31 
tema de los hoteles que también tenemos la encuesta, no habían ya espacios para gente, estaban 32 
copados alcalde, o sea no había en Puerto Quito donde hospedarse, estaban todos llenos y eso 33 
también fue un tema interesante, por eso yo he planteado el tema fortalecer más el tema del turismo 34 
comunitario y en base del hospedaje comunitario mismo, que se vaya trabajando más eso con las 35 
comunidades pero bueno, aparte de eso, ya entrando al tema de lo que es el cantón y a dónde nos 36 
proyectamos, este es un cantón turístico entonces, el tema es de que sí debe haber, en este caso 37 
se acaba de crear una dirección de turismo, en este caso sí se necesita que la política pública vaya 38 
justamente a fortalecer este sector, entonces tampoco ya no es real de que Puerto Quito es un sitio 39 
de paso, compañeros de eso lo hemos dicho y hemos estado convencido de que no es así, pero 40 
con todo las encuestas y lo que venimos trabajando en turismo permanentemente no es de paso y 41 
es un destino Puerto Quito entonces, ¿cuándo es destino turístico? cuando tú vas y regresas sí, 42 
entonces acá yo veo permanentemente el tema de las hosterías porque tengo un chat con ellos y 43 
voy y ahí está el compañero Wilson también de Desarrollo, ahí se pide habitaciones y están llenas, 44 
se pide para tal fecha y están llenas, tal cual lo que pasó en el tema de lo de colores, queríamos 45 
hacer el evento en River House lleno full, queríamos hacer en otro y llenos y entonces hay eso, 46 
entonces hay un movimiento permanente en el tema, entonces se va avanzando, se va avanzando y 47 
yo creo que más bien el tema de no hacer la valoración solamente por el hecho de que acá se 48 
necesita la obra de acuerdo, pero necesitamos seguir fortaleciendo el tema del turismo y esto sí dio 49 
resultados, yo también estaba atento para ver qué pasaba, porque yo tengo que dar una valoración 50 
objetiva, no tengo que dar una valoración porque estoy trabajando en esta administración o porque 51 
han hecho las fiestas los compañeros, sino que también necesitaba poner en estudio esto para 52 
saber los resultados y eso terminando las fiestas enseguida se puso a trabajar en encuestas, nos 53 
demoramos, trabajamos con Desarrollo y lo hicimos a nivel de la ciudad, otro caso también es el 54 
tema de los derechos culturales que está consagrado en la Constitución, no puede violar ese 55 
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derecho, no pueden ir mañana ya no hacemos los deberes culturales, o lo trasladamos a esto, 1 
entonces también tiene que considerarse eso y también solamente yo precisaba, y ahorita viendo el 2 
presupuesto que tiene el economista, ¿cuál es el global? y si tenemos ahí el 10% va a haber cuánto 3 
es lo que usted por ley tiene que pasar al tema social, entonces yo creo que es hasta menos, ya 4 
entonces por ejemplo, con todo eso yo voy viendo y sobre todo con la política pública que debe ser 5 
en el tema de turismo, de fortalecer estos eventos, tendría que mantenerse, tendrían que seguir 6 
haciendo.  7 
El Señor Alcalde:  bueno ya creo que se ha escuchado al criterio de todos, más bien sí puedes 8 
seguir, porque hay una moción presentada que está todavía vigente, apoyada por el concejal Rene 9 
Vélez, si usted puede ya mismo argumentarla, la puede hacer y el concejal puede mantener su 10 
apoyo o puede retirarla, ahí depende de  ya como ustedes se manejen, lo que quiero que quede 11 
claro, yo sí mi punto de vista es de que se apruebe como está el presupuesto y si ustedes desean 12 
que se haga una encuesta en la que cabecera cantonal para ver cuál es el sentir de las personas, 13 
no tengo ningún problema, no tengo ningún problema tal como les dije, que se haga fiestas o que no 14 
se haga fiestas y que el recurso de las festividades sea invertido única y exclusivamente por este 15 
año en la seguridad de la cabecera cantonal, o sea eso sería en si la pregunta, porque no va a 16 
poner a preguntar que se baje 20.000, que se gaste 10.000 o que se baje la mitad, porque yo ahí no 17 
voy a hacer fiestas, bueno yo no sé si la presidenta quiere meter en eso. 18 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Mireya Valencia: Yo no ya le dije. 19 
El Señor Alcalde: ahora eso, porque en el tema de los recintos ellos no están de acuerdo que se 20 
les toquen ni un centavo, o sea más bien quieren que se las aumente, eso está muy claro, nadie 21 
creo que ha hablado de ese tema, cuando René habla que se quite toda la partida de festividades, 22 
¿habla de todo concejal o habla sobre la partida de la cabecera cantonal? 23 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez:  de todas las festividades. 24 
El Señor Alcalde: bueno yo respeto su criterio, bueno ese el tema yo creo que desde mi punto de 25 
vista he sido claro, no creo que dejó duda al tema, yo le doy la palabra al concejal Lenin. 26 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: vuelvo compañero alcalde ha 27 
manifestar que sí, yo pienso que el diálogo con la comunidad es importante en estos temas, yo 28 
pienso que estos temas sí debería consultarle a la ciudadanía, para ver cuál es el criterio, el impacto 29 
que tuvieron con las festividades, porque nos iban a presentar una pequeña estadística de cómo 30 
nos fue en las festividades, pero todavía no lo tenemos, eso es uno y lo otro hay que posesionar tal 31 
vez verdaderos festivales culturales, posicionar a Puerto Quito, nosotros hacíamos de temas 32 
culturales, posesionamos alguna vez como 2 festivales y le propusimos al municipio de Puerto Quito 33 
en ese entonces la señora Narcisa, pero como tenía unas rivalidades políticas no lo dio paso, que 34 
se institucionalice esos festivales, entonces eso ya es ir dando identidad también a el tema cultural 35 
de las festividades y pensar en grande en Puerto Quito, primero cuando nosotros también, no solo 36 
las festividades aquellas que vayamos a invertir un sin número de presupuesto en una sola vez, 37 
también eso va a ir de la mano, también dar una imagen como yo explicaba en algún momento y 38 
que todo se ha quedado es generar un Puerto Quito limpio, un Puerto Quito libre de contaminación, 39 
un Puerto Quito con infraestructura en esos servicios básicos, eso también va de la mano pensar en 40 
grande en Puerto Quito para difundir a nivel cultural como un ejemplo de Loja por ejemplo, es 41 
posible llegar a un Puerto Quito así, entonces sugiero que sí debería consultarse a la ciudadanía y 42 
lo que sí no me gustó en ese evento cuando vino este señor, este artista que ni siquiera una foto, ni 43 
un autógrafo deja entonces, lo que sí no me gustó cuando le pusieron maya a la gente, vaya o malla 44 
ahí entonces la gente miraba desde lejos al artista y solo decían que la familia de las autoridades, 45 
los concejales nomás estaban adelante y en cierto modo a veces no dejaban pasar, sino solo 46 
amigos y todo eso, entonces yo pienso eso también hay que ir tomando en cuenta en esas 47 
festividades, si se va a lograr traer un artista así, que la ciudadanía se acerque más al artista y no se 48 
le ponga esa barrera y dejo así que eso se socialice con la comunidad, qué es lo que opina en este 49 
tema. 50 
El Señor Alcalde: gracias concejal, el tema de la barrera es un tema de ellos que han puesto, yo 51 
también cuando llegue si les dije, Mireya también me decía y Marisol me decía, por qué no sacan 52 
eso, y le pregunté a Wilson, y me dicen eso es tema protocolario, ahora le digo, pero se ve medio 53 
raro, es verdad, y ahora qué sucede la vicealcaldesa es testigo que no es lo mismo estar en el 54 
montón que estar acá, porque allá las aprietan, las estrujan a todos, ahora lo que se puede hacer 55 
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poner dentro de los términos de referencia, Wilson no sé si eso se puede hacer, Wilson o abogado, 1 
de que el artista internacional por lo menos deje un retrato con todas las autoridades, puede ser no, 2 
aunque creo que es voluntad también, porque es bien complicado si conmigo quería a mí me 3 
dejaron a un lado, su ustedes me vieron cuando llegaba ahí arriba del escenario me dijeron usted 4 
hasta aquí llega, ¿Neydi que te dijeron a ti? por favor bájese, y a otro le decía, usted no puede estar 5 
aquí, o sea, comenzaban a hacer un poco de barbaridades que eran los que hacían todo y el artista 6 
diferente porque cogió después se bajó y digo bueno. Eso es compañeros, continuemos con la 7 
aplicación Klever tenía un tema todavía, veamos que hicieron, qué opina, ¿cuál fue el resultado si 8 
fue positivo o negativo? 9 
Se concede el uso de la palabra al Director de Turismo Lic. Klever Caiza: bueno, aquí 10 
empezamos con los sectores donde se ha hecho la encuesta, entonces tenemos los 18 De Mayo 11 
con 74 personas, 34 en Juan Montalvo, 5 en barrio Las Almendras, 12 en barrio Los Laureles, una 12 
calle Pedro Vicente, tenemos ahí las ocupaciones entre estudiantes, sectores privados, comercial 13 
independiente, comercial local, empleado público, incluso desempleados, entonces dice aquí, 14 
¿cómo califica la organización general de los eventos? de los encuestados tenemos 40 que dicen 15 
excelente, luego le sigue 38 como regular,  17 dicen que es mala, 6 que es buena, 38 regular pero 16 
14 muy buena, y 40 excelente o sea, hay un porcentaje muy importante sobre excelente, sobre el 17 
tema de mala, entonces por eso levanta el contenido de los eventos para sus intereses entonces, el 18 
56% dice que es muy buena, el 33 excelente y mala tenemos de 7 y 11 irregular, entonces tenemos 19 
un porcentaje igual de importante sobre los otros, igual ¿cómo calificaría la generación de recursos 20 
económicos? entonces tenemos el 41 muy bueno, le sigue el 28 excelente, otro 28 buena el 13 21 
irregular y el 11 mala, entonces igual no en el porcentaje que si quiera se va por un 70% ¿recibí una 22 
información clara y oportuna sobre los eventos antes mencionados? el 14 no recibió información 23 
clara y oportuna, y el 11 si, eso quiere decir que hay un porcentaje más o menos de 60 negativo y 24 
40 bueno, hay que mejorar el trabajo hay que mejorar la comunicación, porque por ejemplo sí, 25 
porque ya entrando ahí en los otros detalles que tienes también mixtificación, preguntábamos ahí 26 
cómo se enteró entonces dice que por flayer, se enteró por Facebook, por las redes sociales de un 27 
amigo, entonces más era el espacio de él que le comentaron que había el evento, más que la 28 
misma red social, dice ¿cuál es la principal fuente de información por la que se enteró? entonces 29 
dicen página de Facebook, el típico programa de fiestas. dice aquí ¿cuál evento el que más le 30 
gustó? el pregón de fiestas a la mayoría, luego tenemos el festival de aves de 20 a 22 personas, 31 
elección de las reinas, tenemos la competencia atlética ¿cuál de estos eventos genero mayores 32 
ingresos de su negocio?, primero mayores de ingresos dice en el pregón de fiestas, la elección de la 33 
reina, el festival de aves, la cabalgata, festival de la canción, el cierre de fiestas hay un importante 34 
número también, dice ¿en promedio, cuánto recibió el total de ingresos? eso les decía que la gente 35 
no quiere hablar de sus ingresos, pero ahí podemos ver de que el número más alto no el 35 hablan 36 
que sean de 100 a 500, se crea la diferencia, el resto no le quiere dar, 3 dijeron bueno de 500 a 37 
1000, porque ponemos a tabla del 100, 500, a 1000, de 1000 a 2000 y 2000 a 4000 y 4000 en 38 
adelante, pero la gente claro que tiene miedo que le diga cuanto esta ganado, incluso por la misma 39 
extorsión que sufre, por eso es lo que algunas no quieren dar esos temas de la información, no 40 
quieren pasar por ahí, tenemos incluso en barritas y todo. 41 
El Señor Alcalde: Bueno, verán compañeros me parece interesante creo que la encuesta debería 42 
darse, porque hay dentro dice, según veo lo que han encuestado el 65% le gustó más el pregón que 43 
el mismo cierre de fiestas ¿es lo que dice ahí? si el pueblo da ese resultado, entonces yo creo que 44 
lo mejor lógico es que ellos lo vuelvan a ratificar. 45 
Se concede el uso de la palabra al Director de Turismo Lic. Klever Caiza: Pero ahí hay una 46 
valoración verá, el tema es de que pueden la gente y yo aconsejo, no deberían solamente en las 47 
valoraciones por decir la gente del pueblo me dice esto, del centro del pueblo me dice tal cosa, 48 
porque sus ingresos o por su apreciación, o porque ellos no están midiendo los objetivos a dónde 49 
apunta la administración, a dónde queremos llegar con esto, entonces pueden dar una valoración 50 
pero hasta donde quieren, pero si es generar el tema de lo que generó la avenida de este señor 51 
Alex Castaño, ya entonces lo que generó el resto de la visita de los turistas y cómo se menciona al 52 
cantón y cómo afuera esto influye, ese es el impacto real pero no, no preguntaron ese es el impacto 53 
es real, o sea, es que la gente de aquí no, sería de afuera, aquí adentro te dan la valoración y claro 54 
ahí está clarito la lectura, porque el pregón es porque es mío, porque estoy en la calle, porque 55 
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participo, porque danzo, pero el de acá es un tema ya más externo que genera otro tipo de 1 
marketing para la presencia del cantón es afuera, cómo suena, cómo se integran, cómo vienen de 2 
todo lo que provoca este artista, eso ya es fuera y eso le nombran al cantón, eso no se puede medir 3 
aquí adentro en el centro del cantón no puedes medir eso, pero es importante porque le nombran en 4 
segundo, o sea, después del pregón está ese, entonces es importante, acá tenemos el 12 con John 5 
Alex Castaño y arriba dice 11% elección de reina y el 12 viene al de Jhon, pero por eso les digo es 6 
un tema verán es que los de aquí no van a valorar eso, porque eso es un tema externo, los de acá 7 
queremos seguir viviendo en paz y tranquilos encerraditos y eso es lo que más nos gusta de nuestra 8 
fiesta, pero si hay una proyección externa fuera de marketing, que la gente conozca al cantón que 9 
vengan, que suene más entonces, eso es lo que tenemos que seguir apuntando. 10 
El Señor Alcalde: por eso les digo yo creo que estamos por buen camino, porque si nosotros 11 
bajamos del paquetazo de esas fiestas ¿qué van a decir? lo que ya por ahí se dice por ejemplo 12 
René y Erika lo tiene ahorita los comerciantes en la mira, dicen que quieren meterse con nosotros 13 
que quieren quitarnos el trabajo, otro decían porque ellos no venden lo que yo vendo, simplemente 14 
tienen un sueldo fijo, no es así le digo vamos hacer una encuestas para ver qué sucede, por qué 15 
eso fue transmitido en vivo, o sea, le estoy diciendo como fue transmitido en vivo entonces la gente 16 
se enteraron del criterio de ustedes y yo para no entrar allá, yo no comparto de entrarle a condenar 17 
tanto a Erika como a René, es decir, bueno la culpa son de ellos no, entonces le dije yo me 18 
mantengo mi criterio, vamos a hacer la encuesta y si ustedes no quieren hacer la encuesta, tienen 19 
acción a votar ahorita, si dicen que se baje todo, yo no estoy de acuerdo a votar ahorita, ósea haría 20 
en 2 votaciones, ahí yo hago 2 votaciones donde se proponga netamente ese articulado de fiesta y 21 
decidirán y porque el tema de ahora no puedo estar en contra, ahorita esto se tiene que aprobar, 22 
ósea se tiene que aprobar el presupuesto, lo que yo le digo ahorita es que el criterio de las 23 
festividades si ustedes quieren votar el paquete todo el monto una moción. 24 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez: señor alcalde no necesariamente hoy 25 
día se tiene que decidir si se hacen la fiesta con un monto o con otro monto, la partida 26 
presupuestaria queda ahí con ese monto y si tenemos que esos recursos en caso el Concejo decida 27 
y la población en que no se hace fiestas, esos recursos se invertirán en lo necesario, hoy el 28 
presupuesto se lo debe aprobar con la partida presupuestaria que tenemos ahí y después se 29 
decidirá, si no se hace fiestas se o invertirá en lo que el cantón necesita, con estas palabras 30 
mociono la aprobación del presupuesto señor alcalde, si tengo apoyo a la moción. 31 
El Señor Alcalde: es su propuesta íntegra, concejala Erika usted se mantiene en su moción. 32 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: yo mantengo mi moción señor 33 
alcalde. 34 
El Señor Alcalde: ¿su moción de? 35 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: de que se reduzca el 36 
presupuesto de las festividades de fundación, el hecho de reducir el presupuesto no quiere decir 37 
que vamos a hacer como se nos dé la gana las festividades, más bien lo que yo estoy pidiendo es 38 
que se considere señor alcalde, tomando en cuenta que hay muchas necesidades y que aparte de 39 
eso el estado ecuatoriano, el gobierno no nos está aportando a los municipios, entonces nosotros 40 
tenemos que quizá acortar las partidas presupuestarias y hacer alcanzar el dinero, usted bien lo 41 
manifestó señor alcalde en la socialización, sabiendo administrar la plata alcanza no cierto, 42 
entonces creo que es aquí aplicable eso señor alcalde, dando prioridad que tenemos muchas 43 
necesidades en el tema ambiental, en el tema también de prevención de seguridad, y no porque el 44 
en el hecho de que la ciudadanía no haya asistido a la socialización, nosotros de castigo vamos a 45 
decir bueno ustedes verán cómo se salvan con la seguridad, entonces señor alcalde mi moción es 46 
esa que se reduzca el presupuesto de los 120,500, se reduzca y el presupuesto que se saque de 47 
ahí se asigne a la partida de seguridad 48 
El Señor Alcalde: ¿exactamente cuál es el monto que quiere que se saque?; o sea entonces 49 
concejal Rene usted se mantiene su apoyo a la concejala Erika. 50 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez: De enantes la moción de la concejala 51 
no era por el tema que estamos tratando ahorita, ese tema era aparte, retiro mi apoyo, eso ya paso 52 
antes. 53 
El Señor Alcalde: bueno, ¿quién apoya a la moción del concejal Rene Vélez?, la concejal Mireya 54 
Valencia y Marisol Verdezoto apoya la moción del concejal Rene. Erika hace una moción donde 55 
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propone, bueno no es clara la moción, porque tiene que proponer que se apruebe el presupuesto 1 
con la reducción de cuánto en esa partida de fiestas. 2 
Se concede el uso de la palabra a la concejala Erika Jaramillo: Ya que se deje los 100.00 para 3 
las festividades de fundación y los 20.000 el valor restante que se pase para seguridad, o a su vez 4 
que se divida en seguridad y en lo que haga falta, pero más es para seguridad obviamente porque 5 
no se cuenta para ello. 6 
El Señor Alcalde: gracias, ¿no sé si tiene apoyo la moción de la concejala? Bueno si no hay apoyo, 7 
entonces hay una moción no más presentada, yo les he dado la libertad de que apoyen todos, 8 
entonces hay una moción presentada por el concejal Rene Vélez, con el apoyo de la vicealcaldesa y 9 
Mireya Valencia, no habiendo apoyo concejala su moción no procede, continúe por estimada 10 
secretaria. 11 
La Secretaria General: Procedemos 12 
 Concejal Lenin Barragán, bueno, en vista de las mociones que se han dado acá del compa 13 
René y la compañera Erika, yo me mantengo en mi criterio de que se socialice con la comunidad y 14 
una vez que la comunidad proponga, decida si requieren bajarle el presupuesto para aplicar al tema 15 
de seguridad o el tema urgente de servicios básicos, contaminación, que se consulte y bajo esa 16 
consulta que nosotros podamos modificar bajo la venia de una asamblea, tal como ocurrió en el 17 
tema de la seguridad ya que ese día no pasó la ordenanza porque la ciudadanía no acudió, 18 
entonces sí mismo que se socialice con los comerciantes, con los gremios y se explique que se 19 
quiere bajar el presupuesto de las fiestas de fundación y bajo ese criterio, este Concejo tome la 20 
decisión de la ciudadanía, con esa votación, con esa sugerencia a mi voto pues es, a favor en el 21 
tema del presupuesto. 22 
 Concejal Erika Jaramillo, bueno, yo presenté mi moción y sin embargo no tuvo apoyo, mi 23 
voto va razonado porque me mantengo en la posición señor alcalde que nosotros debemos priorizar 24 
las necesidades que tenemos, como ya lo manifesté anteriormente, tenemos necesidades 25 
ambientales, no tenemos ni recolectores de basura, tenemos en el tema de la playita lo que ya lo 26 
había explicado, tenemos así mismo en cuanto a la prevención de seguridad, que la ciudadanía que 27 
quizá pues ese día no asistió tendrán sus razones, pero nosotros debemos priorizar señor alcalde el 28 
presupuesto, porque aquí lo que la ciudadanía nos ha manifestado es para qué tenemos concejales 29 
y alcalde si no van a saber tomar una decisión y a la final nos van a terminar preguntando, respeto 30 
el tema también de participación ciudadana, lo respeto, pero el tema es ese, si la ciudadanía nos 31 
eligió aquí es para nosotros tomar también las mejores decisiones, sino para qué estamos, si no 32 
vamos a saber ni siquiera administrar el dinero y vamos a estar preguntándole usted quiere esto, 33 
usted quiere esto, es como cuando usted tiene un hijo y usted no le va a estar preguntando a su 34 
hijo, ¿quieres esta cosa o quieres tal cosa? ¿por qué? porque usted crea un hijo malcriado no cierto, 35 
entonces de la misma forma acá y yo estoy segura que si a la ciudadanía usted viene y le ofrece las 36 
festividades, ¿qué le van a decir? no pues, toda la juventud va a decir perfecto vamos a bailar, a 37 
gozar, pero señor alcalde debemos tomar en cuenta y considerar también que en alguna ocasión yo 38 
estuve también pidiendo que se apoye al talento Puerto Quiteño, entonces primero vamos a partir 39 
también desde ahí el talento local, el talento nacional, para que nuestra plata no salga quizá pues a 40 
otro lado y se quede acá mismo, entonces así mismo señor alcalde hace unos minutos, el director 41 
de turismo ya nos ha expuesto una encuesta; grave compañera porque esto también tiene que ver 42 
la ciudadanía, nos ha expuesto una encuesta en donde nos ha manifestado que el mismo pregón 43 
fue más aceptado que el cierre de fiestas, fue claro, fue claro en su encuesta, entonces de qué 44 
estamos hablando, pagamos 32.000 usd perfecto todo el Concejo lo aprobó, pagamos 32,000 usd 45 
para que venga el artista se presente, pero aun así como yo les dije, quien más se benefició fue los 46 
emprendedores de otros lados, entonces debemos considerar eso también, y así mismo usted había 47 
manifestado señor alcalde, que se iba a hacer la socialización con la ciudadanía y en vista de que 48 
estamos ya con el tiempo, que nosotros debemos aprobar ya este presupuesto, pero valga la 49 
encuesta que presentó pues el director de turismo, es importante entonces enfocarnos en las 50 
necesidades que tiene el cantón antes de yo coger y ponerme a bailar, eso quiero decirles y yo me 51 
mantengo en mi posición en ningún momento, ojo, en ningún momento estoy pidiendo que se 52 
eliminen las festividades, sino que más bien que administrando bien la plata alcanza señor alcalde, 53 
eso y con mi voto razonado señor alcalde y siendo la única que está a favor pues de que el 54 
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presupuesto se lo maneje de buena forma y que el contrato o los contratos que se firmen se 1 
cumplan, mi voto es, en contra de la moción del compañero Rene Vélez. 2 
 Concejal Mireya Valencia, bueno, como presidenta de la comisión de fiesta y lo vuelvo a 3 
mencionar señor alcalde, a mí sí me gustaría también la socialización con el pueblo y la ciudadanía 4 
decida primeramente si se baja o no se hace fiestas y también quiero recalcar que nosotros sí 5 
trajimos talentos locales también, porque la compañera mencionó el guitarrista que trajimos, el 6 
requinto era del Negrito, entonces también fue talento Puertoquiteño, eso quiero no más aclarar que 7 
lo manifestaba, bueno y en el tema pues como enantes lo dije, tanto locales y emprendedores que 8 
se beneficiaron ese día, pues a mí sí me gustaría que esto se lleve a una socialización y el pueblo 9 
decida, ojo que nosotros estamos acá para trabajar y nosotros también sí queremos lo más 10 
importante es ver las necesidades que tiene el pueblo y estamos consciente de eso, pero nosotros 11 
tampoco como concejales, es verdad que dice que nosotros tomamos la decisión, pero en 12 
administraciones anteriores cuando hay personas que a usted mismo le han manifestado en las 13 
reuniones, donde le han dicho nos pusieron el proyecto de agua pero nunca nos dijeron que 14 
teníamos que pagar, entonces no le socializaron a la gente, entonces nosotros tenemos que 15 
socializar y eso lo hemos pedido siempre y hasta cuando estábamos en campaña decíamos que 16 
cuando vayamos hacer algo, lo primero que íbamos hacer es a socializar, entonces yo ahora mi 17 
pedido es que el pueblo conozca y socialice, no podemos decir una cosa y después estar diciendo 18 
otra, así es y a favor del presupuesto, de la moción del concejal Rene Vélez. 19 
Concejal René Vélez, Proponente, Gracias señora secretaria, aquí estamos para votar señor 20 
alcalde, el debate ya pasó, vamos a seguir debatiendo, mi voto a favor.    21 
 Concejal Marisol Verdezoto, Como estamos en el presupuesto, esto que se mantenga, 22 
porque puede haber cambios, o sea, no necesariamente tenemos que aprobar que se baje o que se 23 
suba, lo que está ahí que se mantenga y que se socialice con la población, eso se ha hablado en 24 
esta administración cuentas claras, amigos claros, pues si la población decide eso así será, mi voto 25 
a favor de la moción del compañero Rene Vélez. 26 
 Alcalde Víctor Mieles, bueno primeramente igual voy a razonar, solo decirle que la mejor 27 
forma de administrar y la mejor forma de cumplir lo dicho en campaña es diciendo y hablando con el 28 
pueblo, nuestro eslogan es que el poder es del pueblo y el pueblo en esto para mí es muy, muy 29 
necesario consultarle, porque ellos deben conocer, yo sé que hay cosas que debemos nosotros 30 
decidir, pero en este tema yo creo que el pueblo es el mandante, más que todos los comerciantes y 31 
todos aquellos que esperan de esas fiestas, de aquellos momentos de que ansían que se den, 32 
porque saben que ahí van a obtener ciertos recursos, ciertas ganancias con el fin de salir de esta 33 
crisis que muchas veces el país viene viviendo, por aquello seguiré compañeros administrando de 34 
esta manera, porque creo que el poder es del pueblo, mi voto es a favor. 35 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 36 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-114.- POR MAYORIA.- EL PLENO DEL 37 
ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR 38 
EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE LA ORDENANZA PRESUPUESTARIA 39 
CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO ECONÓMICO DEL AÑO 2024, DEL GOBIERNO 40 
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO 41 
La Secretaria General: OCTAVO PUNTO – 8.- Clausura de la sesión. 42 
El Señor Alcalde: queda clausurada la presente sesión. 43 
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